
 
Gemeinde Rümpel Das Protokoll dieser Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung Rümpel umfasst die Seiten 1 bis 6 
vom 20.05.2015  
im Gemeinschaftshaus Rümpel, 
Lindenstr. 
 

 
 

 

Beginn: 19:35 Uhr ________________________________ 
Ende: 21:15 Uhr Maltzahn 
Unterbrechung  von   --    Uhr  

bis    --    Uhr 
(Protokollführer) 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

        Gesetzl. Mitgliederzahl: 15 
 
Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1. Bgm. Torben Schmahl Herr Maltzahn vom  Amt Bad 

2. GV Frank Peglow Oldesloe-Land zugleich  Protokollführer 

3.  GV Bernd Fingas  

4.  GV’in Birgit Höppner  

5.  GV Reimer Wagner  

6.  GV Helmut Strahlendorf  

7.  GV Klaus-Peter Naumann  

8.  GV Wolfgang Schulz  

9.  GV Wolfgang Schwabel  

10.  GV Friedrich-Eugen Bukow  

11.  GV Dirk Kohoutek  

12. GV Peter Katzuba  

13. GV Uwe Kreuz Es fehlten: 

14. GV Rüdiger Knapp GV’in Antje Cordes 

  

  
  

 
 
 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung sind durch Einladung vom 08.05.2015 auf Mittwoch, 
den 20.05.2015, unter Mitteilung der Tagesordnung rechtzeitig und ordnungsgemäß 
eingeladen worden. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
 
Bei Eröffnung der Sitzung werden keine Einwendungen gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung erhoben. 
 
Die Gemeindevertretung ist nach der Zahl der erschienenen Mitglieder - 14 - beschlussfähig. 
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Bürgermeister Schmahl beantragt, die Tagesordnungspunkte 7) – 9) nicht öffentlich zu 
beraten. Da hierzu keine Aussprache gewünscht wird, ergeht in öffentlicher Sitzung folgender 
Beschluss: 
 
Die Tagesordnungspunkte 7) – 9) werden nicht öffent lich beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 14 Ja-Stimmen  
 
 
 
 
Tagesordnung:  
 
1. Einwohnerfragestunde 

2. Protokoll der Sitzung vom 11.03.2015 

3. Bericht des Bürgermeisters 

4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreter/innen 

5. Über- und außerplanmäßige Ausgaben 

6. Ergebnis der Baumkontrollen; 
hier: weitere Vorgehensweise 
 

7. Durchführung von Tiefbau- und Asphaltierungsarbeiten 
 

8. Bauleitplanung 
 

9. Grundstücksangelegenheiten 
a)  
b)  
c)  

 
 

Die Tagesordnungspunkte 7 - 9 werden gemäß Beschluss nicht öffentlich beraten. Alle 

anderen Punkte werden in öffentlicher Sitzung abgehandelt. 
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TOP 1: Einwohnerfragestunde 
 
Es wird darauf hingewiesen, dass sich in einer der Kastanien vor dem ehemaligen Hof 
Wagner ein ziemlich starker Totholzast befindet. Ggf. müsste das Ordnungsamt aktiv werden. 
 
 
TOP 2: Protokoll der Sitzung vom 11.03.2015  
 
Gegen die Abfassung des Protokolls der Sitzung vom 11.03.2015 werden keine 
Einwendungen erhoben.  
 
 
TOP 3: Bericht des Bürgermeisters 
 
Bürgermeister Schmahl spricht folgende Angelegenheiten an: 
 

a. Die Firma Bautec hat zwar einen 1. Entwurf für ein neues Feuerwehrgerätehaus 
geliefert, diesen jedoch nicht mit Kosten unterfüttert. Der Gemeinde ging es aber 
vorrangig um die Fragestellung, ob sich durch eine Systembauweise Kosten in 
erheblichem Umfang sparen lassen. Das Büro sollte aufgefordert werden, alsbald 
Zahlen zu liefern. 

 
b. Kurz vor der Sitzung sind Anträge der Freiwilligen Feuerwehr Rümpel 

(Schutzausrüstung) und Sportverein (Platzsanierung) eingegangen. Über diese 
Anträge sollte auf der nächsten Sitzung der GV gesprochen werden, die für den 
17.06.2015 vorgesehen ist. 

 
c. Im Keller des Kindergartens riecht es muffelig. Es wäre über eine Verbesserung der 

Belüftung nachzudenken. 
 

d. Der Kulturausschuss hat getagt und sich vorrangig mit dem Kindervogelschießen 
und der Gründung eines Kulturvereines beschäftigt. Es soll demnächst einen 
Infoabend mit allen Verbänden und Vereinen geben. Für September diesen Jahres 
plant der Kulturausschuss eine große Aufräumaktion im Gemeinschaftshaus. Über die 
Jahre hat sich dort in vielen Räumen Überflüssiges angesammelt. Bei einer 
Auswertung der Vermietungen des Gemeinschaftshauses hat sich gezeigt, dass die 
Vermietungen stark rückläufig sind. In Anbetracht von nur noch 7 Privatvermietungen 
in Jahre 2014 scheint es entbehrlich zu sein, neue Benutzungsregelungen 
aufzustellen. 

 
e. Die Quote für den Aufbau eines Glasfasernetzes ist noch nicht erreicht. 

 
f. Mit Hilfe einer an die Wand projektierten Grafik macht Herr Schmahl deutlich, dass 

sich die Abflusswerte der Kläranlage, gemessen am CSB-Wert, verbessert haben. 
Gelegentliche “Rausreißer“ gibt es gelegentlich im Winter. Ansonsten hat sich gezeigt, 
dass die kontinuierliche Klärschlammentnahme durch den Bau des 
Vererdungsbeckens zu einer Stabilisierung der Anlage beigetragen hat. 

 
g. Wie sich bei der Präsentation der Planungsbüros gezeigt hat, ist das technische 

Equipment der Gemeinde verbesserungswürdig. Herr Schmahl regt an, statt eines 
Beamers einen größeren Fernseher zu beschaffen. 

 
 
TOP 4: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreter/innen 
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Folgende Angelegenheiten werden angesprochen: 
 

a. Herr Kreuz weist darauf hin, dass die Wiesenstraße von Treckern mit angehängten 
schweren Walzen befahren wird. Dies führt zu erheblichen Beeinträchtigungen der 
Anwohner und Grundstücke. Wahrscheinlich wird es so sein, dass mit diesen Walzen 
öffentliche Straßen nicht befahren werden dürfen. Bürgermeister Schmahl rät aber 
davon ab, gleich die Polizei zu rufen sondern lieber das Gespräch zu suchen. 

 
b. Herr Schwabel fragt an, wann dann nun die Birke am Weidenweg gefällt wird. Herr 

Schmahl wird beim Amt nachfragen, was dort unternommen wurde. 
 

c. Herr Kohoutek wurde vom Eigentümer des Hofes Bockhorn darauf hingewiesen, 
dass der Weg in Richtung Tremsbüttel sich in einem schlechten Zustand befindet. 
Diese Einschätzung wurde bei der diesjährigen Wegebereisung nicht geteilt. 

 
d. Herr Peglow weist darauf hin, dass am 30.05.2015 das diesjährige 

Amtsfeuerwehrfest in Sühlen stattfindet. Am 06.06.2015 bestreitet die alte Herren des 
Rümpeler SV das Kreispokalfinale in Elmenhorst. 

 
e. Eine Beratung über den Antrag des Sportvereins auf Platzsanierung erst am 17. Juni 

hält Herr Peglow für verspätet. Der Platz hätte dann nicht mehr die nötigen 
Ruhezeiten. Herr Schmahl weist darauf hin, dass der Antrag erst am Tag der Sitzung 
eingegangen ist und keine Kosten genannt sind. Er hält es für dringend geboten, mit 
dem Vorsitzenden des Vereins ein Gespräch zu führen. 

 
 
TOP 5: Über- und außerplanmäßige Ausgaben; 
 
Es gibt nur eine ungedeckte überplanmäßige Ausgabe über 168 €, von der die 
Gemeindevertretung lediglich Kenntnis zu nehmen hat. 
 
 
TOP 6: Ergebnis der Baumkontrollen; hier: weitere Vorgehensweise  
 
Dass bei Herrn Professor Dr. Dujesiefken in Auftrag gegebene Gutachten liegt noch nicht vor. 
Herr Schmahl weiß aber zu berichten, dass vor ca. 14 Tagen Bodenproben gezogen wurden, 
die dem Vernehmen nach keine besonderen Schwierigkeiten erwarten lassen. Der Kreis hat 
die Frist zur Wiederanpflanzung bis zum 30.11.2015 verlängert.  
Herr Naumann bittet bei Herrn Professor Dr. Dujesiefken darauf hinzuwirken, dass die 
Unterlagen zur nächsten Sitzung der GV vorliegen. 
 
Zur Beratung der nachfolgenden Tagesordnungspunkte ist die Öffentlichkeit gemäß 
Beschluss ausgeschlossen. Das anwesende Publikum ve rlässt den Sitzungsraum.  
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Die Beratung wird nicht öffentlich fortgesetzt. 
 
TOP 7: Durchführung von Tiefbau-und Asphaltierungsarbeiten; hier: Auftragsvergabe 
 
 
TOP 8: Bauleitplanung; hier: Auswahl eines Planungsbüros  
 
 
TOP 9: Grundstücksangelegenheiten 
 
a)  
 
b)  
 
c)  
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Es ist jedoch kein Publikum mehr zugegen, 
so dass sich eine Bekanntgabe des Beratungsgegensta ndes erübrigt.  
 
 
 
Bürgermeister Protokollführer 
 
 


